
 

 

柳生地域学校規模適正化検討協議会ニュース 

                 

平 成 2 6 年 ８ 月 

教 育 政 策 課 

 

 

本市では、少子化により子どもの人数の減少が続き、多くの地域で学校の小規模化が進んでいます。

教育的効果等を鑑みて、過小規模校については、統合再編等を含めた学校の規模及び配置の適正化（学

校規模適正化）が必要となっています。 

教育委員会では、奈良市学校規模適正化検討委員会からの提言を受け、平成 20年 1月に「奈良市学

校規模適正化実施方針」と「中学校区別実施計画（案）」を策定し、より良い教育環境の整備・充実の

ため学校規模適正化に向けた取組を進めています。 

平成 23年度から平成 25年度を計画期間とする中学校区別実施計画(案)「中期計画」では、「柳生中

学校と興東中学校はいずれも過小規模が継続しており、集団活動ができる人数を安定的に確保し、教育

環境を整える観点から統合再編を行う。但し、統合先については、今後、中学校仕様に改修する大柳生

小学校の場所とする。」としています。 

 

 

 柳生地域では、平成 20年 5月 22日に学校規模適正化協議会を設置し、合計 10回開催をして

いただいています。平成 22年 2月には「柳生地区学校規模適正化に関する要望書」が提出されま

した。要望書に記載いただいた内容は次のとおりです。 

①柳生小学校・中学校の小中一貫教育の実施 

②柳生認定こども園の開園 

③布目保育園の存続 

平成 23年 3月に開催いただいた協議会において、市教育委員会から、柳生中学校と興東中学校

との統合再編を行っていく方針について、改めてお伝えをするとともに、認定こども園や保育園の

担当業務が、「教育委員会」から「子ども未来部」に移管されるのに伴い、子ども未来部で検討し

ていく予定であることを申し上げました。 

市教育委員会としては、柳生中学校、興東中学校の学校規模が、

充実した集団学習を行うには過小規模であるため、平成 23年度

以降においても協議会開催のお願いとともに、保護者説明会を繰

り返し行ってまいりました。また、昨年 12月には小学校、中学

校の全保護者の思いを聞き取らせていただきました。多くの保護

者の皆様より右図のように統合再編に対して前向きなご意見をい

ただき、平成 26年 1月 22日に保護者説明会を開催させていた

だきました。このとき、保護者説明会として、「地域代表者と保護

者との話合いの場をもってほしい。」という多くの意見を伺いまし

た。 

奈良市学校規模適正化について 

第１号 

これまでの経緯 

柳生中学校と興東中学校との

統合再編について 

小・中学校全保護者(36名) 



第２回学校規模適正化検討協議会は、

８月２７(水)に開催されます。 

お問い合わせ先 

 奈良市教育委員会事務局教育政策課 

 ℡３４－５３８６ 

このことを受け、今年、5月 23日に、柳生地区の 7町のすべての自治会長と PTAの代表の方々

との話し合いをさせていただき、市教育委員会からは、これまでの経過説明とともに、中期計画に

則り、柳生中学校と興東中学校との統合再編を現在の興東中学校のある場所で行っていく方針に変

わりないこと、子どもの教育環境や昨年度の保護者の皆様の聞き取り調査結果も踏まえ、統合再編

については、教育委員会が責任を持って行っていきたいこと等を説明しました。お集まりいただい

た皆様からは、通学方法や「いつ統合再編していこうとしているのか」などの意見が出されました。

また、参加いただいた方々の総意として「協議会を立ち上げて進めていってほしい」という意見を

受け、この度、荻田自治連合会長に柳生地域学校規模適正化検討協議会の設置に向け、ご尽力をい

ただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

柳生中学校、興東中学校においては過小規模が継続する状況にある。中学校においても、集団学

習を通して、多くの仲間とともに教育活動や部活動に取り組むなど、望ましい教育環境の整備を図

る必要があるので、現在の興東中学校の場所で、柳生中学校と興東中学校を統合し再編を図る。統

合する時期については、平成 27年 4月 1日とする。 

 

 

柳生中学校・興東中学校の生徒数 

（各年度 5 月 1 日現在、H27 年以降は平成 26 年 5 月 1 日現在の住民基本台帳による推計値） 

 

 

 

 

 

荻田会長より、「教育委員会から説明いただいた来年の 4月というタイムスケジュールに左右さ

れることなく、統合再編計画についての意見や疑問を、委員の皆様に一旦持ち帰っていただいて、

次回にいろんな質問をしっかりと考えて、発言してほしい。」という提案があり、閉会となりまし

た。 

 

 

 

第1回柳生地域学校規模適正化検討協議会が7月31日(木)に開催されました。 

 委員は地域住民の代表 9名、保護者代表 12名、学校関係者 9名の計 30名で構成されて

います。 

会長  荻田精吾さん(柳生地区自治連合会会長) 

副会長 福西昭次さん(民生児童委員協議会会長、柳生中学校学校評議員) 

大西義明さん(柳生中学校学校評議員) 

 

会長・副会長が選出されました。 

統合再編計画（現在の方針）について 

生徒数の現状と推移 

質疑応答について 

H19年 H20年 H21年 H22年 H23年 H24年 H25年 H26年 H27年 H28年 H29年 H30年

柳生中学校 43 30 28 24 18 15 11 19 17 17 19 23

興東中学校 41 42 39 39 37 40 35 23 26 24 30 29


